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COMITÉ DÉPARTEMENTAL DU PUY DE DÔME 

De Pétanque et de Jeu Provençal 

Maison des Boulistes - Rue de Blanzat - 63100 CLERMONT-FERRAND 
 

 

PROCÈS VERBAL DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 

DU 16 NOVEMBRE 2024 A SAINT BONNET PRES RIOM 

 

Le mot du président :    
 

Le Président, monsieur Richard PAPON après la clôture de l’assemblée générale extraordinaire, déclare 

l’assemblée générale ordinaire ouverte. 

Il rappelle que 138 Clubs sur 147 sont présents, le quorum est donc atteint et l’assemblée générale ordinaire peut se 

tenir conformément aux statuts. 

 

 

I. COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2023 

Madame FORGEREAU Evelyne secrétaire adjointe, demande si des modifications sont à apporter sur le 

procès-verbal de l’AG 2023 visible sur le site du comité. Aucune remarque, il est adopté à l’unanimité 

 

II. RAPPORT MORAL DE LA SAISON 2024 

Madame FORGEREAU secrétaire adjointe 

 

Je vous présente le rapport moral du Comité, vous avez reçu par courrier tous les documents utiles pour votre 

saison 2025 avec notamment le pré-calendrier, si vous avez des modifications à apporter, une table est mise à votre 

disposition pour les changements. 

 

N’oubliez surtout pas lors de votre première demande de licence de remplir la fiche signalétique de votre club faute 

de quoi les licences ne pourront être établies. 

 

Le Comité Département s’est réuni 8 fois depuis la dernière Assemblée Générale. 

 

2024 a vu une hausse importante de licenciés à savoir   6153 soit 509 de plus qu’en 2023 et 145 clubs, ce qui nous 

place 1er Comité de l’AURA. 

 

Je remercie particulièrement les 8 secteurs qui ont eu à gérer 10 préliminaires, le tir de précision et la validation des 

licences qui était une expérience en 2024 et qui, devant la rigueur des secteurs, est renouvelée, préliminaires qui ont 

vu l’accroissement des équipes dans toutes les catégories. 

 

Les championnats se sont bien déroulés, mais à part le temps, avec de beaux résultats dont Mme ARAUJO vous 

parlera dans la commission sportive. 

 

Concernant la Coupe de France, deux clubs sont encore en course pour le 3° tour de zone : GERZAT qui recevra 

VAULX EN VELIN et ARLANC qui recevra SAINT FLOUR, ces rencontres devant se jouer jusqu’au 15 

Décembre. 

 

La Coupe du Président en est aux 1/8° qui doivent se jouer avant le 24 Novembre. 

 

Je vous remercie de votre attention, je passe la parole à la trésorière et reviendrai vers vous pour les nouveautés 

2025. 

 

III. RAPPORT FINANCIER DE LA SAISON 2024  

➢ Madame Catherine BERTHÉOL trésorière : 

Chaque club a reçu le rapport financier, les tableaux recettes et dépenses.  
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Présentations des différents postes dépenses et recettes.  

• Dépenses : 261 407.65 €  

• Recettes : 238 793.65 €  

Le budget est déficitaire de 22 614 € en 2024.  

Catherine BERTHÉOL précise que ce déficit est en partie dû l’augmentation des licences de 1,50€ au Comité 

Régional qui n’avaient pas était prévue au budget prévisionnel car cela a été voté par le comité AURA avec effet en 
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2024 après notre assemblée. Les frais des déplacements aux différents championnats régionaux et de France ont été 

importants cette année. 

La situation financière fait apparaitre un actif de 115 570.68 € 

➢ Rapport des vérificateurs aux comptes : Vincent LÉONCE, Stéphane DUPONT 

 

Le bilan financier est adopté par l’assemblée 
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IV. ÉLECTIONS DES MEMBRES DU COMITÉ DIRECTEUR 2025-2028 

Membres de la commission de surveillance des opérations électorales madame Blanchet, messieurs 

ROCHA et DELORME 

Monsieur ROCHA indique que 21 postes sont à pourvoir dont 1 pour le médecin,  

• 5 candidatures féminines ont été déposées et validées.  

Mesdames : ARAUJO J, CELLERIER P, CHATAGNIER V, COURTY S , FORGEREAU E 

• 13 candidatures masculines ont été déposées et validées.  

Messieurs : BIANCO M, CHATAGNIER D, DURANTHON, KETELS C, LHÉRITIER P, LOURS P, 

LUCARELLI E, MARGOTTIN C, PAPON R, PERNET P, POURRAT P, PRADIER P, VIDAL R. 

Les candidatures n’étant pas supérieures aux postes tous les candidats (es) sont élus.  

Conformément aux statuts, des candidatures spontanées peuvent être acceptées pour combler les postes vacants. 

Seuls messieurs MESLET R et POLINIÈRE J, se présentent et sont élus de droit.  

Tous les postes seront donc pourvus pour la mandature 2025-2028 hormis celui du médecin.  

V. ÉLECTION DU PRÉSIDENT.  

Les membres du comité directeur, après s’être réunis, ont validé la candidature unique de monsieur PAPON 

Richard pour le poste de président.  

Son élection est proposée à l’assemblée générale.  

Monsieur PAPON Richard est élu président pour la mandature 2025-2028 à l’unanimité des votants.  

VI. RAPPORT DES COMMISSIONS 

a) COMMISSION SPORTIVE Madame Jocelyne ARAUJO 

Je tiens avant tout à remercier tous les clubs pour leur coopération malgré mes erreurs tout au long de cette saison 

ainsi que toutes les personnes qui ont été à mes côtés pour que cette année se passe pour le mieux. Je ne ferai pas de 

grand discours, juste merci à vous tous. 

QUALIFICATIFS CHAMPIONNATS DE FRANCE 

Je serai brève, je vous ai fait à tous un petit bilan des championnats qui se sont déroulés cette année. 

Une nouvelle entrée cette année le TIR DE PRÉCISION sur tous les secteurs. 

 

 

PARTICIPATIONS 2024 

• TÊTE A TÊTE MASCULINS 1032 équipes 

• TÊTE A TÊTE FÉMININ 160 équipes 

• DOUBLETTES MASCULINS 685 équipes 

• DOUBLETTES FÉMININES 144 équipes 

• DOUBLETTES MIXTES 549 équipes 

• DOUBLETTES JEU PROVENÇAL 116 équipes 

• TRIPLETTES MASCULINS 443 équipes 

• TRIPLETTES FÉMININES 96 équipes 

• TRIPLETTES MIXTES 363 équipes 

• TRIPLETTES PROMOTION 415 équipes 

• TRIPLETTES JEU PROVENÇAL 75 équipes 

• TRIPLETTES VÉTÉRANS 242 équipes 

 

 

DATE DES CHAMPIONNATS POUR 2025 
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 QUALIFICATIFS CHAMPIONNATS 

TÊTE A TÊTE MASCULINS 22-mars 30-mars 

TÊTE A TÊTE FÉMININ 10-mai 18-mai 

DOUBLETTES MASCULINS 10-mai 18-mai 

DOUBLETTES FÉMININES 22-mars 30-mars 

DOUBLETTES MIXTES 29-mars 06-avr 

DOUBLETTES JEU PROVENÇAL   20 et 21 -avril 

TRIPLETTES MASCULINS 19-avr. 04-mai 

TRIPLETTES FÉMININES 19-avr. 04-mai 

TRIPLETTES MIXTES 3-mai 11-mai 

TRIPLETTES PROMOTION 15-mars 23-mars 

TRIPLETTES JEU PROVENÇAL   26 et 27 -avril 

TRIPLETTES VÉTÉRANS 10-avr. 17-avr 

 

 

CHAMPIONNAT DES CLUBS 
 

269 équipes d'inscrites reparties sur 122 Clubs  

L’équipe PÉTANQUE DE GERZAT 1 monte en CRC 

 

JOURNÉES 2025 

• 31 AOUT MATCH 1 

• 7 SEPTEMBRE MATCH 2 ET 3 

• 14 SEPTEMBRE MATCH 4 ET 5 

• 21 SEPTEMBRE MATCH 3 ET 7 

• 5 OCTOBRE CADRAGE 

• 12 OCTOBRE1/4 FINALE 

• 19 OCTOBRE FINALE 

 

Madame ARAUJO fait la proposition de créer une division supplémentaire en 2026 soit 2 groupes de 8 équipes au-

dessus de l’élite. Cette proposition a été acceptée à l’unanimité des membres présents 

Madame ARAUJO demande des membres extérieurs pour la commission sportive et technique, 5 bénévoles se sont 

présentés 

1. VÉTÉRANS - Régis VIDAL 

Monsieur Régis VIDAL a demandé que les feuilles de match soient remplies de manière lisible et a expliqué 

l'importance de ces feuilles ainsi que la feuille de jury 

167 équipes inscrites et 90 clubs 

La pétanque d'Arlanc 2 monte en CRC. 

 

JOURNÉES 2025 

• 13 MAI 

• 20 MAI 

• 27 MAI 

• 3 JUIN 10 JUIN 

• 30 SEPTEMBRE CADRAGE 

• 7 OCTOBRE 1/4 FINALE 

• 14 OCTOBRE FINALE 

Une proposition a été faite pour le déroulement des CDC Vétérans en 2026 soit :   

o Poule de 8 équipes 

o Match aller-retour sur des demi-journées en poule de 8 

o Match aller-retour sur des demi-journées en poule de 6 
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Aucune décision n’a été prise, il a été décidé d'envoyer une enquête auprès des clubs pour finaliser une de ces 

propositions. 

2. FÉMININ - Véronique CHATAGNIER 

52 équipes inscrites soit 51 clubs 

TEAM LES PRADEAUX monte en CRC 

 

3. PROVENÇAL - Régis VIDAL 

20 équipes inscrites pour 20 clubs 

Riom Pétanque monte en CRC 

JOURNÉES 2025 

• 22 JUIN 

• 29 JUIN 

• 27 SEPTEMBRE 

• 26 OCTOBRE FINALE 

RÉSULTATS DES CRC 

Open 

Loubeyrat 4ème se maintien en DI 

Issoire descend en D2 

Pétanque Sportive des Aulnes 1 1er  

Pétanque Sportive des Aulnes 2 3ème, 

Jean Zav 2èmeLe cochonnet Mitrodaire 2ème 

Cebazat descend en CDC 

 

Féminin 

Salins Pétank finissent 1ères 

Beauvezet et  PSA descendent en CDC 

 

Vétérans 

Loubeyrat fini 2ème 

PSA descend en CDC 

 

Jeu Provençal 

Le central 1er 

PSA 2ème 

Le cochonnet Aubiérois 6ème 

Billon A et B descendent en CDC 

MINI BOL D’OR  

 

43 équipes engagées 

Les 3 équipes qualifiées ont participé au Mini Bol d’Or Territorial Auvergne qui a eu lieu le 3 mars à Yssingeaux 

(43) 

 

COUPE DE FRANCE 

107 Clubs engagés  

Reste en course pour le 3ème tour de zone : Gerzat contre Vaux en Velin et Arlanc contre St Four 

En 2025 le 1er tour sera à jouer le 7 ou 8 ou 9 mars et le 2ème tour le 13 ou 14 ou 15 juin 

COUPE DU PRÉSIDENT 

La coupe du président est en cours. 

 

 

 

 

b) COMMISSION JEUNES - Mathieu BIANCO 
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Bonjour à tous, 

Avant tout je vais passer un coup de gueule car trop de jeune sont encore isolés dans beaucoup de club, je pensais 

que mon discours des autres années avait été entendu. 

Un autre coup de gueule, un concours régional avait été organisé par les clubs de BEAUVEZET et SAINT 

GERMAIN LEMBRON…0 inscription du coup ils ont été obligé de l’annuler, à savoir que certains secteurs qui 

ont une école n’ont pas fait leur inscription. 

Ne me parlez de club qui ne sont pas actifs pour les jeunes, ne me parlez pas que la date est mal choisie, ne me 

parlez pas que vous avez des jeunes dans vos secteurs… 

Le concours national de Boisséjour a eu lieu, au moins ils ont fait l’effort de l’organiser avec toutes les 

complications que cela peut générer, certes, il y a des choses à améliorer…mais lors du discours de fin de concours 

j’aurais aimé un “merci“ pour l’aide du CD 63. 

Bon je vais arrêter de me plaindre car des proches vont me dire que je ne fais que râler…ce qui n’est pas faux. 

 

Quelques chiffres : 

240 jeunes cette saison : 11 benjamins, 45 minimes, 91 cadets et 93 juniors. 

 

Tir de précision : 

13 inscrits (13,97%) 

 

Trophée doublettes : 

10 équipes B/M (35,71%), 11 équipes cadets (24,17%), 11 équipes juniors (23,65%) 

 

CDC : 4 équipes par catégorie 

15 joueurs en B/M (26,78%), 21 joueurs en cadets (22,34%) et 20 pour les juniors (21,5%) 

 

Championnat triplette : 

7 équipes en B/M (37,5%), 12 équipes en cadets (39,56%) et 9 équipes en junior (29,03%). 

Comme vous pouvez le voir la représentation de nos jeunes sur les différentes compétitions cette année n’est 

vraiment pas top aux vues du nombre de jeune licencié dans le Puy de Dôme. 

Merci aux éducateurs actifs du 1er janvier au 31 décembre, aux présidents de clubs et les clubs pour suivre, aider, 

accompagner à tous les niveaux pour faire que la pétanque soit un loisir puis un sport pour vos jeunes. Ce n’est pas 

moi qui suis le plus actifs…ce sont des personnes comme Lilian, Jean-Marie, Jean-Michel, Cyril, Patrick, Evelyne, 

Magalie, Régis, Christophe, Pascal, Philippe… 

 

 

 

c) COMMISSION DE DISCIPLINE - LEMAIRE Jean Marie 

Nous avons eu, cette année, à traiter 6 affaires, avec comme point commun, le manque de respect envers les 

arbitres. L'une d'elle a même dû traiter un cas de violence physique avec blessure sur un joueur, qui a justifié une 

sanction très sévère envers le coupable. 

On dirait que la violence, aussi bien verbale que physique est de plus en plus présente sur les terrains de 

pétanque, ceci malgré les efforts de prévention prodigués et la sévérité des sanctions infligées aux coupables 

lorsque leur attitude fait l'objet d'un rapport. 

Ce compte-rendu d'activité sera le dernier que j'aurais fait après 10 ans de présidence de cette Commission 

Départementale de Discipline durant lesquels, mon équipe et moi, nous avons traité exactement 32 affaires. 

Je peux vous assurer qu'elles ont été traitées de manière complètement indépendante, sans aucune intervention 

extérieure, ce à quoi j 'ai toujours veillé scrupuleusement. Toutes les décisions ont été prise de manière collégiale 

sans aucune animosité envers les prévenus ni esprit corporatif envers les auteurs des rapports. 

Je tiens donc, ici, à remercier les membres du Comité CD63, membres de la Commission, et surtout les membres 

extérieurs qui m'ont aidé et ont toujours répondu présents à mes appels, même de dernière minute. Merci à eux pour 

leur pondération, leur modération lors des délibérations. 

C'est avec beaucoup de nostalgie que j'arrête mes activités au sein du Comité mais, à 85 ans et après trois 

mandats, il est temps pour moi d'arrêter tant qu'il est temps. Je continue auprès de ma société comme 

secrétaire. 

Je remets la clé USB Com. Disc. au Président et souhaite le meilleur à mon successeur . 
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d) COMMISSION ARBITRAGE - Michel LABREURE 

Bonjour à toutes et à tous, 

2024 a été une année chargée en activités arbitrales, plus de 300 concours où nous avons officié, seulement 10 

non pas été arbitrés, une quarantaine ont été annulés, cela me semble beaucoup trop... 1 1 ont été remis ou 

interrompus pour intempérie (1 mai et le 7 septembre). 

Nous avons assuré 52 préliminaires et 11 championnats départementaux (exemple le week-end du l3 avril nous 

étions 16 arbitres sur les terrains sur les 23 que compte le CD 63) ... Toute les compétitions de CRC open, 

provençal et vétérans sur notre département ont été couvertes par le corps arbitral. 

Je tiens à féliciter tous mes collègues du Puy de Dôme : ils ont su se montrer présents et solidaires dans les 
conditions climatiques difficiles du début de saison. 

Je remercie le comité qui est toujours à notre écoute, tant pour le besoin de matériel ou de tenue que pour nous 

aider dans les formations ou les recyclages afin de nous améliorer. 

Cette année nous avons créé une affiche, que vous retrouvez sur tous les concours ainsi que sur le site du comité 
afin de sensibiliser tous les joueurs, " RESPECT DE L'ARBITRE " je pense que cela a porté ses fruits ; il y a très 
peu d'incivilité dans notre département. 

 

VII. NOUVEAUTÉS 2025 – Evelyne FORGEREAU 

Je reviens pour vous parler des nouveautés 2025. 

 

Vous aurez constaté avec le pré-calendrier que les préliminaires sont désormais des éliminatoires suivis des 

championnats départementaux, il a été décidé pour 2025 de décaler ces deux manifestations d’une semaine et ce 

pour le bien être des joueurs qui pourront ainsi réserver des restaurants et récupérer si les éliminatoires finissent 

trop tard sans oublier les personnes à la table de marque des championnats départementaux qui reçoivent des 

résultats d’éliminatoires très tard. 

 

Il y aura en 2025 des contrôles alcootest dans tous les championnats départementaux à partir des quarts de finale. 

 

Il a été tenté en 2024 une élimination directe concernant le championnat promotion, devant les retours négatifs, il a 

été décidé que le championnat promotion se jouerait comme les autres championnats. 

 

Les deux premiers tours de la Coupe de France se joueront sur un week-end, ce qui laisse le choix de trois dates. 

 

Enfin, PLANÈTE BOULES a trouvé un repreneur mais il a été décidé de ne plus vous imposer cette revue et de 

vous laisser la possibilité de vous réabonner. 

 

Je vais maintenant vous annoncer les lieux des championnats départementaux : 

 

- Tir de précision le 22 Février à ISSOIRE 

- Promotion le 23 Mars à PÉTANQUE 2000 

- Doublette féminin et tête à tête masculin le 30 Mars LES SALINS 

- Doublette mixte le 6 Avril au JCC 

- Jeunes le 13 Avril à BOISSÉJOUR 

- Vétérans le 17 Avril à RIOM PÉTANQUE 

- Doublette Jeu Provençal les 20 et 21 Avril à BILLOM 

- Triplette Jeu Provençal les 26 et 27 Avril à BILLOM 

- Triplette Féminine et Triplette Masculin le 4 Mai à ISSOIRE 

- Triplette mixte le 11 Mai à CLERMONT FD PÉTANQUE 63 

- Doublette masculin et tête à tête féminin le 18 Mai à SAINT GERVAIS 

 

Je vous remercie de m’avoir écoutée et vous souhaite à toutes et à tous d’excellentes fêtes de fin d’année. 
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VIII. BUDGET PRÉVISIONNEL 2025 – Catherine BERTHÉOL 

Comme pour le bilan financier vous avez reçu par courrier le budget prévisionnel  

 

Une augmentation de 3 euros des licences est proposée aux clubs. Après discutions la proposition est adoptée. 
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IX. COMMISSION RÉCOMPENSES 

a) FÉDÉRALES – Jacques DURANTHON 

Cette année aucune récompense n’a été attribuée. 

b) DÉPARTEMENTALES – Evelyne FORGEREAU 

Une récompense a été attribuée aux trois premiers : 

• Clubs,  

o Pétanque Arlancoise 

o Pétanque de Gerzat 

o Cercle Sport Pétanque Chamalieres 

• Seniors masculins  

o BARRI Angelo 

o RATREMA Tsirintsoa 

o FAZZINO Christian 

• Seniors féminins  

o COLOMBET Angélique 

o PICARD Emma 

o BLAZQUEZ Aurélia 

 

X. QUESTION DIVERSES 

Aucune question n’est parvenue par écrit au Comité 

 

XI. CLÔTURE DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 

L’ordre du jour étant épuisé, monsieur Richard PAPON président du Comité du Puy-de-Dôme, clôture l’assemblée 

générale à 17h15 

 

 

 

Le président        Membre du CD 63 

Monsieur PAPON Richard      Madame CELLERIER Pierrette 

 


